

# BEJAR NUEVA

PERIÓDICO REPUBLICANO

Organo de la Coalición republicano-socialista

La correspondencia administrativa, Colón, 42.—La de Redacción, Mayor de Reinoso, 12.

No se devuelven los originales, publíquense ó no.—Anuncios á precios convencionales.—No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes . . . . .	0'25 peseta.
Trimestre . . . . .	0'75 id.
Semestre . . . . .	1'50 id.
Un año . . . . .	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

## POLÍTICA LOCAL

Continúa desarrollándose la política en la localidad en medio del mayor aburrimiento, sin que hasta la fecha sepamos cuándo va á dar comienzo la propaganda que los partidos conjuncionados se proponen emprender. Todo marcha igual, todo se lleva á paso de tortuga, sin que haya medio posible de que se introduzcan las reformas que se hacen necesarias, para ponerse en condiciones de ser respetados ó temidos.

La Prensa se dedica á propagar las doctrinas que cree más provechosas para su credo, esforzándose, claro está, en que predominen las que cada periódico representa y las tendencias que sostiene, con algún que otro piropo ó alfilerazo.

Bien es verdad que ahora no hay asuntos pendientes que hagan urgente una vida de política activa; pero si se tiene en cuenta que el enemigo labora entre sombras y sin cejar, por acabar con todo aquello que entorpece su paso, debiera caldearse á la opinión en previsión de futuras contingencias. Siempre es bueno vivir en perspectiva para no ser sorprendidos por los acontecimientos.

Ahora nadie se ocupa más que de los toros, de esa llamada fiesta nacional, y... vivan la instrucción y las buenas costumbres.

¡Bonita manera de educar al pueblo!

Así va deslizándose el tiempo sin pensar en el porvenir.

¿Se puede continuar así? Creemos que no.

Los partidos que integran la Conjunction deben sin pérdida de tiempo, sin dilación alguna y sin aguardar á fechas que pidan su intervención, desarrollar su programa para extender su radio de acción.

Terreno abonado produce cosechas más abundantes y de mejor calidad, que el que está descuidado por el agricultor.

Con descuidar la propaganda, no se consigue otra cosa que introducir el desaliento en las masas populares, y esto es pernicioso.

El sólo anuncio de que en plazo breve vendrá á visitarnos el defensor de la causa del trabajo, D. Pablo Iglesias, diputado celoso y hombre admirado por propios y extraños, ha despertado curiosidad é in-

terés, prueba evidente de que los que viven dentro de la política aplauden los actos que con ella se relacionan, así como condenan la quietud y la indiferencia.

Siendo esto una verdad incontrovertible, es preciso que la actividad supla á la inercia. Nada de desmayos ni desalientos. Socialistas y republicanos se han comprometido á cumplir un alto deber de patriotismo, y la dignidad política pide se lleve á la práctica sin vacilaciones de ningún género.

O herrar, ó quitar el banco.

G. G.

**El hombre que se pasa la vida holgadamente disfrutando de las riquezas que le legaron sus mayores, no tiene derecho á erigirse en redentor de la humanidad.**

**Tan elevada misión, está reservada tan sólo á los que para practicar el bien, se ven obligados á cometer sacrificios y á pasar privaciones.**

**Estos únicamente son dignos de consideración y respeto ante los cuales nos descubrimos con veneración.**

## LA COLA DE UNA HUELGA

Largo tiempo luchando contra la ilegalidad y el avasallamiento los obreros ferroviarios de Bilbao, han dado pruebas inequívocas de su cordura; largo tiempo resistiendo á las exigencias enervadoras de los patronos, han mostrado, han evidenciado su ansia, santa, justa, noble anhelo de salir de una vez para siempre de la opresión esclavizadora del potentado; largo tiempo en la brecha consoladora de la esperanza, en el triunfo de su justa pretensión contra la clase que, bien servida por ellos, quiere imponerle, además de irresistibles jornadas, el bochorno de la postergación y el vasallaje en aquel pueblo sufrido.

Un pueblo que se alza en pacífica y varonil protesta, un puñado de hombres que, sobre serlo, llevan sobre su frente, elevada y sencilla, la huella indeleble del dolor, el surco imborrable del sufrimiento, el honroso y respetable signo del trabajo y el pesar, es acreedor á que se les atienda ó por lo menos á que se les escuche.

Desoidas como siempre sus quejas, desatendidas, según costumbre, sus peticiones, no encuentra nuestro Gobierno solución pacífica ni práctica al conflicto; dos luchas se entablan allí en el fuero interno del ministerio y su presidente; el obrero que pide, el patrono que niega... ¡La eterna paradoja...! Difícil es para ellos buscar la solución; el obrero... es un ser despreciable, ó por lo menos, conformadizo; el patrono... todo lo contrario; su respetabilidad ha de reconocerse, sus actos serán tal vez dudosos, pero no los deben discutir; al fin y al cabo es rico, es... conservador.

No se da el caso de que una vez salga el bajo adelante en sus exigen-

cias, siempre legales, ni que por casualidad se desechen las enmiendas del de arriba, del que puede. La salida en falso del gobernador de Vizcaya viene á fortalecer este aserto.

Se vé á dos leguas y por ello huelgan los comentarios... ¡Condenar al hambre á un millar ó dos de obreros! y ¿qué importa? Hacerlos tragar á *forziori* el jugo que tanto les oprimió, que les hizo saltar en su protesta; relegar á un lado la ley y sus preceptos; condenar al ostracismo mayor la justicia y sus mandatos; olvidar su misión de auxiliar del buen gobierno, para convertirse en iniciador ó instigador del malo; he ahí el hecho escueto y concreto.

En Madrid, en Vigo y hasta en la República Argentina han protestado y protestan de la conducta tan arbitraria de nuestro Gobierno; además una protesta de esa índole y tratándose de tan notoria arbitrariedad, ni es nada, ni nada puede significar en los fastos de nuestra negra historia de luchas cruentas é incesantes que tienen igual finalidad, y que llevan el mismo lema «CAPITAL Y TRABAJO.»

Se debe concretar: ó hay una ley que proteje á este sus ya instrumentos, los obreros, y debe seguirse, ó todas van encaminadas en favor de la burguesía y hay que modificarlas necesariamente.

Basta de soluciones intermedias y perjudiciales; no más disposiciones caprichosas y nocivas; concrétese: la ley debe ser igual para todos, ricos y pobres, patronos y obreros, capataces y cuadrillas; siendo cual debe ser una sola é irrefutable, ni caben interpretaciones peligrosas ni asonadas de relieve; ni la conculcará un gobernador, ni la rebasará un obrero.

Hay situaciones insostenibles y, nosotros los trabajadores, estamos ahora en ese caso. ¡No tenemos ley! El capricho impera y la soberbia manda; la salida de este caos es urgente y necesaria, no es el gobierno el que la necesita, es el pueblo que la pide y ante sus peticiones y sin ley que guíe, ha de triunfar su voluntad como única soberana en la tierra.

Hágase la ley, cúmplase luego y castiguese después á los que la detestan; entre tanto vuelva el Gobierno la vista á Bilbao y vea si de allá puede sacar algo práctico y utilizable.

Atender al obrero y sus necesidades es el primer deber del directorio de una nación culta.

¡Es bochornoso estar sin ley que regularice el trabajo!

H. G. y F.

**No cabe la menor duda de que la hipocresía está hoy á la orden del día.**

**Así nos explicamos el que cierto santón bejarano tenga alguien que le siga, aun cuando sus obras no respondan á lo que pregona con la palabra.**

**Una cosa es predicar y otra es dar trigo.**

## CONTRA LA GUERRA

UN MANIFIESTO

El Consejo General de la Unión Federal Nacionalista Republicana, ha levantado su voz contra la guerra de Marruecos.

Con tal motivo ha publicado un notable Manifiesto, del cual son las siguientes líneas:

### Consejos de la U. F. N. R.

«El Consejo de la Unión Federal Nacionalista Republicana es resueltamente contrario á toda acción Militar en Marruecos para usar de las facultades que puedan concedernos en las cláusulas secretas del Tratado de 3 de octubre de 1904, denunciando al pueblo español esta empresa como quimérica y contraria á la constitución.

España no puede quedar obligada nada más que por lo convenido en los Tratados públicos. Los Tratados reconocidos por Marruecos y por todas las Naciones de Europa le crean una posición indiscutible en sus plazas actuales. Mientras no nos apartemos del amparo de los tratados internacionales, España será tan fuerte como, por ejemplo, Portugal en sus minúsculas factorías de la India, de donde Inglaterra, con todo su poderío, no se ha atrevido á expulsarla. Pero si salimos de Ceuta y de Melilla, lanzándonos á una empresa sin contar con medios para terminarla, salga lo que salga, disminuimos en su eficacia jurídica internacional la fuerza de los Tratados que ahora nos protegen y debilitamos el derecho, hoy indiscutible, á permanecer en las plazas, cuya posesión nadie se atrevería ahora discutir.

A juicio del Consejo la posesión indiscutible de Melilla, Peñón de la Gomera, Ceuta, Alhucemas, Isla del Peregil, Chafarinas y de Ifrú (Santa Cruz de Mar Pequeña) son suficientes para obtener comercialmente de Marruecos todos los resultados que puedan esperarse de la ocupación de su territorio pobre con la imposición de una política de puerta abierta.

Decía un gran estadista: «Africa es como un barril á cuyo lado nos debemos instalar; se barrena para recoger lo que mane; pero si uno quiere hacer la prueba de entrar adentro, se ahogará.» Los puertos de mar son los orificios por donde el barril de Africa ha dado y seguirá dando por mucho tiempo sus riquezas. Y una Nación que como España gobierna con sus puertos toda la costa mediterránea de Marruecos, puede y debe aprovechar esta posición indiscutible para asegurar, en un imperio en donde todo el mundo ha de respetar la puerta abierta, su hegemonía comercial.

España tiene un interés político internacional en la defensa del Estrecho de Gibraltar. Si otro pueblo dominara las posesiones que ahora tenemos, ten-

# EN EL REGAJO

DIÁLOGO

¿.....?

Ven con Dios.

¿.....?

Nada de particular. A respirar la agradable brisa que aquí corre.

¿.....?

Para mí no es mala. Considero á los hombres, aun cuando profesen ideas contrarias á las mías, siempre que no me ofendan.

¿.....?

Eso era lo que procedía, pero no lo han hecho. Tan sólo el señor de la barba que les acompaña es el que lo ha hecho y gustoso he correspondido.

¿.....?

No, hace poco.

¿.....?

No lo sé, ni me he interesado por escuchar lo que trataban en su conversación.

¿.....?

Ya lo creo; pero no tengas cuidado que eso suceda.

¿.....?

No es que me fie, sino que los conozco demasiado. Se que obran siempre con refinada hipocresía y que se afanan en molestar á quien no les rinde acatamiento; pero las personas dignas viven alejadas de ellos, los rechazan.

¿.....?

Eso está tan lejos, como el que don Jaime sea rey de España.

¿.....?

No les bastaría eso. ¡Desgraciado del que se llamara radical si así sucediera!

¿.....?

Es imposible. Los hombres sabios difunden su ciencia de tal forma, que el progreso marcha á pasos agigantados, sin dejar hueco al oscurantismo.

¿.....?

Eso pasó á la historia. Sólo en aldeas reducidas se desconoce el socialismo y la anarquía.

¿.....?

Y tanto. Como no tienen en que apoyarse más que en el oscurantismo, condenan las verdades de la ciencia y las ideas progresivas.

¿.....?

Déjalos. Su ida y su venida me importan un bledo. Al fin y al cabo no son personas que merezcan el honor de ocuparse de ellas.

¿.....?

Las mismas que cuando llegaron. ¡Si hubiéramos sido frailes! No sé cómo te extraña tan poca cosa, cuando esta clase de gente, es por el ambiente en que vive, déspota, por sus formas, repulsiva, y por sus instintos aborrecible. Nuestro amigo querido, el culto y estudioso José María Blázquez, es quien los conoce demasiado, según ha demostrado en su bonito libro «Rebel-días.»

¿.....?

A mí nada, ni los odio, ni los respeto; les miro con la mayor indiferencia.

¿.....?

¡Ah, entonces! Ahora mismo te

garantizo que sería un día verdaderamente horrible á causa de los odios que ellos mismos se han creado por su política de intransigencia, de barbarie y sanguinaria.

¿.....?

Imposible, de todo punto imposible. La Verdad se abre paso, y ya es una locura pretender detenerla.

¿.....?

Yo te aseguro que sí. Lo que no puedo decirte es cuando llegará; porque puede surgir por una causa grande ó por una cosa baladí que precipite los acontecimientos y arrastre á las muchedumbres sedientas hoy de vengar tanto oprobio, á cometer cualquier acto difícil de preveer y de evitar. El malestar se ha hecho general, el descontento reina, y en todos los órdenes de la vida observarás que se obra con cierto recelo que parece iniciar que nos amenazan días anormales, quién sabe si para bien ó para mal de esta infortunada Patria, donde el pulpo del clericalismo, con entronizarse en todo, la tiene vilipendiada y escarnecida.

¿.....?

¿Cómo que no? Si hombre; el ser que no piensa en nada puede decirse que vegeta. Si todos los hombres fueran de tu parecer ¿que sería de la humanidad?

¿.....?

Lo que dices es una gran verdad; pero si los desengaños y los malos procederes hubieran hecho mella en esos grandes talentos, sin sus obras estaríamos sumidos en una supina ignorancia y el mundo se vería privado de usufructuar la electricidad, el vapor y otros grandes elementos de importancia.

¿.....?

Con eso cuento y lo tengo por descontado. No sigas, pues, por ese camino, porque es inútil que te esfuerces en demostrarme lo contrario. No quiero torturar mi conciencia con los remordimientos que acarrea una traición. Eso no lo hacen más que los seres degradados.

¿.....?

Prefiero eso á comer el amargo pan de la esclavitud. Con mi modesto pasar, disfrutamos los míos y yo de una tranquilidad que más de cuatro envidian, estando todos dispuestos á soportar resignados las contingencias que puedan sobrevenir por mi manera de proceder.

¿.....?

Sí, es mejor. No, me quedo ahora hasta entrada la noche. Es preferible estudiar aquí en la soledad en el gran libro de la Naturaleza y admirar sus bellezas, á vivir en una sociedad tan corrompida, tan llena de miserias y de odios como la actual. Es preferible, repito, la soledad, á co-dearse con gentes que miden el talento y la honra con relación á las riquezas que el individuo posee.

.....

Ya lo creo que la tengo.

.....

Que te vaya bien. ESTE.

dría la potestad, en caso de conflicto, de separar por una barrera infranqueable las dos riberas marítimas de España. Incluso el valor que puede atribuir Europa á nuestra independencia, disminuiría. Pero la conservación de las plazas que poseemos cumple perfectamente esta finalidad política.

Saquemos de esas plazas los últimos presidiarios; fundemos Municipios libres, emancipados de la tiranía que llevan en sí las ocupaciones militares; gastemos en obras públicas las cantidades destinadas á pertrechos de guerra, construyendo puertos, condicionados en forma moderna; establezcamos líneas rápidas y fuentes de comunicación con nuestros puertos peninsulares, y ayudemos económicamente á las factorías comerciales que la política de puerta abierta permite establecer en el interior.

Esta es la única política africana posible y razonable que la U. F. N. R. puede preconizar. Esta es la única proporcionada al esfuerzo de aprovechamiento que pueden realizar nuestro comercio y nuestra industria. Apartándonos de aquí no haremos nada más que ocupar, á costa de inmensos sacrificios, si es que llegamos á conseguirlo temporalmente, un misérrimo territorio, en donde no podremos impedir que exploten los extranjeros las minas y los negocios, como hacen hoy día en España.»

Gran parte del documento está dedicada á la situación económica de España, y según el entender del Consejo de Unión Federal Nacionalista Republicana, el ideal político de nuestra Nación está en la América latina y protesta de que no se haya ya organizado un Cuerpo de voluntarios de tropas coloniales para realizar la única misión que considera posible en Marruecos al amparo de los Tratados internacionales.

Finalmente pone de manifiesto lo que es la acción de los federales contra la guerra en la siguiente forma:

«El Consejo de U. F. N. R. cumple el deber patriótico que tienen los partidos en la oposición, exponiendo su pensamiento en la cuestión de Marruecos y aceptando las responsabilidades que de su posición se deriven.

Pero hoy la acción de nuestros gobernantes ha comprometido el honor de España, haciéndole salir de sus plazas, encontrándose en un estado de hecho que exceda nuestras aspiraciones. Y esto implica problemas de conducta inmediata respecto á la forma y al tiempo en que se habrá de liquidar la nueva aventura, problemas que, por tener que resolverse enfrente de las armas y de la diplomacia extranjeras, no creemos conveniente discutir.

Sin abandonar nuestro pensamiento político se puede mejorar por nuevos tratados, internacionalmente reconocidos, la situación de nuestras plazas, obteniendo libertades y garantías económicas. Esta ha de ser la obra exclusiva del Gobierno que nosotros respetaremos si no se nos quiere conducir á nuevas empresas militares, tanto para obrar como mandatarios de Europa como para ocupar territorios que nos impondrían sacrificios inmensos superiores á nuestras fuerzas y á los provechos que pudieran reportarnos, tanto en el orden material como en el orden colectivo.

Pero es evidente que el Gobierno obrará con arreglo á su pensamiento político, bien distinto del nuestro, y en este caso es preciso señalar la actitud que han de mantener los hombres de la U. F. N. R.

Tratándose de una empresa, hoy

por hoy, anticonstitucional, que puede causar graves desastres á la Patria y raudales de lágrimas á numerosas familias de ciudadanos, hemos de usar de todos los medios de oposición que ponga en nuestras manos el régimen del sufragio universal vigente. En los mitins, en los periódicos, con toda clase de publicaciones, hemos de ilustrar á la opinión, hemos de agitarla y capacitarla para que se imponga á los Gobiernos del rey.

Incurriríamos en una gran responsabilidad si así no lo hiciéramos, porque en nuestro régimen también de una manera indirecta gobiernan las oposiciones, resultando culpables cuando no usan todos los medios que les ofrece la ley para obligar á abandonar una política que consideramos insensata. No hemos de caer, por esto, en la trampa, de posibles agentes provocadores, ni en la locura de quienes por pedir una guerra en Marruecos quisieran arrastrarnos al mortín, donde el pueblo sería nuevamente asesinado y abandonado en las barricadas.

Cuando pensamos en la República no se produce en nuestro espíritu el pesimismo que producen las ilusiones irrealizables. Queremos gobernar. Adaptamos nuestra conducta al juicio de quien se capacite para gobernar. Nunca como ahora habíamos visto á todos los partidos de la Monarquía tan unánimemente comprometidos en una política llena de peligros para la prosperidad de la Patria. Una fuerte soberanía les empuja, como si por debajo de las discusiones políticas obra una fuerza que fuera consustancial con las instituciones.

Capacitemos á la opinión, hagamos evidente este dualismo entre la vacación del pueblo español y la política de aventuras militares de las instituciones monárquicas. No hemos de perdonar medio legítimo para constituir el bloque popular. Y si el pueblo no es obedecido y los monárquicos llevan los ejércitos de la Patria á un desastre, el poder se convertirá en una débil ficción en sus manos. El país quedará de hecho sin gobierno, siendo impotentes las autoridades para mantener á buen recaudo los elementos enemigos del orden, peligrando las vidas y las haciendas de los ciudadanos, cayendo en la anarquía.

Si es que se produce un desastre, el Gobierno y los partidos que lo hayan apoyado quedarán incapacitados para gobernar. El único elemento capacitado para dar una nueva cohesión á las fuerzas de la vida nacional dispersas, será el que haya constituido el bloque popular contra la política de aventuras. Únicamente éste contará con los prestigios necesarios para afrontar toda clase de peligros, restableciendo el orden y la paz en nombre de la República.»

## ATENEOS BEJARANO

En vista del excelente resultado que alcanzó la excursión efectuada por este centro de cultura á la *Peña de los Ladrones*, de Baños de Montemayor, tendrá lugar otra á *Peña Negra*, el domingo 23 del actual julio de 1911.

Los que gusten asistir, deberán pasar por la «La Racional», librería de Blázquez de Pedro.

El martes, 18 de los corrientes, á las 9 de la noche, celebrará también el Ateneo conferencia y discusión del tema últimamente propuesto: «¿Debe asistir la bandera de Béjar á la procesión del Corpus?»

En las discusiones podrán tomar parte las mujeres.

Se recomienda á todos no sean perezosos concurriendo prontamente.

.....

# SESIÓN MUNICIPAL

Notas de la celebrada el día 13 de Julio de 1911

Minutos después de la hora señalada abre la sesión el señor alcalde. Se hallan presentes los concejales Izquierdo, Lozano, Gorzo, Ortín, González Benito, González Gosálvez, Hernández Santos, Benito Jiménez, Mayoral, Valle y Rodríguez García. Fué aprobada el acta de la anterior.

## Despacho ordinario

La Cámara Oficial de Comercio comunica el nombramiento de los socios don Pablo Núñez, don Valeriano Rodríguez, don Pedro Junquera, don Pablo Enriquez, don Luis Téllez y don Tomás Hernández, para que se pongan de acuerdo con la comisión nombrada por el Ayuntamiento á fin de preparar algunos festejos para la próxima feria de Septiembre.

Doña Ana López Yagüe solicita autorización para trasladar una paja de agua que se surte del arca-madre de San Gil, para que en lo sucesivo se surta de la de San Juan.

Pasó á la comisión de Policía.

Don Marino Zúñiga Bello pide la plaza de toros, para celebrar en ella una novillada el día 30 del actual, siendo de su cuenta los reparos que en la misma haya que hacer, siempre que no excedan de la cantidad de 50 á 75 pesetas.

Después de ligera discusión, se acuerda ceder la plaza al señor Zúñiga en las condiciones fijadas por él, así como cederla también en las mismas condiciones á todo aquél que la solicite para dar novilladas con espadas de cartel, y toros de ganadería acreditada, exceptuando el día de la fiesta de la Patrona.

Don Juan Vázquez Sánchez demanda permiso para convertir en balcón voladizo una ventana de su casa, sita en la calle de la Libertad.

A informe.

## Informes

Se aprobó el que la comisión de Beneficencia emite á la solicitud de Dorotea García por virtud del cual se concede á dicha señora un socorro de 5 pesetas para ir á Baños de Montemayor.

Así mismo se dió cuenta del informe que dicha comisión ha estampado en el expediente instruido para la provisión de dos plazas de practicantes municipales, en cuyo informe, la comisión propone para ocupar la plaza del Hospital, á don Miguel García Estévez, y la de distrito, á don Antonio Sánchez González.

No estando algunos señores concejales conformes con el dictamen de la comisión, relativo, al nombramiento de don Antonio Sánchez para el distrito vacante, el señor presidente sometió el asunto á votación que dió el resultado siguiente: concejales que emitieron su voto en favor de don Antonio Sánchez: Izquierdo, Lozano, Ortín, Valle, Hernández Santos, González Gosálvez, Rodríguez García y Mayoral.—Total ocho; concejales que votaron por el practicante don Clemente Escribano; Gorzo, González Benito, Benito Jiménez y el alcalde.—Total cuatro.

En vista del resultado de la votación, se adjudicó la aludida plaza á don Antonio Sánchez González.

Procediose seguidamente á votar la plaza que por ascenso deja vacante don Miguel García Estévez, la cual fué adjudicada á don Clemente Escribano Bustos por siete votos, contra cinco que obtuvo don José López Ormaz.

## Comisiones

### HACIENDA

Sin asuntos.

## POLICÍA

Que ha comprobado la existencia en el cementerio de los restos de las víctimas del año 1868, pudiendo dar principio á las obras de construcción del mausoleo en el sitio que aquellos ocupan.

A propuesta del señor Hernández Santos quedó acordado que el monumento se erija dentro de la población y en el sitio que designe la comisión de Policía.

Propuso además el señor Gorzo se lleven á cabo algunas reparaciones en la calle de Trascorrales, importando la cantidad de 500 pesetas.

Se acuerda arreglar la cloaca del caño Comendador y reparar el pretil de Barrionuevo como de más urgencia, dejando el arreglo de dicha calle de Trascorrales, para cuando el estado del erario lo permita.

## INSTRUCCIÓN

Da algunas explicaciones sobre lo que rifirió el señor Hernández Santos en la sesión pasada, relativo á la asistencia prestada en el Hospital á un enfermo, conviniendo con dicho señor en que el enfermo poseía algunos bienes.

El señor Mayoral dice que dicho sujeto era completamente pobre, y que varias veces le había dado de comer.

Sigue manifestando el presidente de Instrucción que el inspector de Sanidad le ha pasado un parte comunicándole haber reconocido un perro fozterrier que había mordido á un niño, no padeciendo el can enfermedad alguna.

Algunos concejales piden se obligue á los dueños de perros á que pongan á éstos bozal, ó les tengan sujetos en casa.

El alcalde, que ordenará sea cumplido lo que dispone el reglamento sobre este particular.

Izquierdo pregunta á la presidencia si está acordado que se toque el reloj de la población en algunas festividades religiosas.

Le contesta el alcalde no existe acuerdo alguno sobre este extremo, pudiendo el Ayuntamiento acordar lo que creyere conveniente.

Fuó acordado no tocar el reloj en ningún acto en que no vaya el Ayuntamiento representado y sin más asuntos, se levantó la sesión á las once y diez minutos.

## DE MIS LECTURAS

«Las posadas del amor», novelas de Felipe Trigo.

La presente revista, y las que más adelante vayan apareciendo en estas hospitalarias columnas, no serán minuciosas críticas, ya que ni siquiera me lo propongo, sino breves comentarios que me sugieran las distintas obras que se publiquen.

Hecha esta salvedad, que juzgo de imprescindible por las torcidas interpretaciones á que se puede prestar, comenzaremos examinando el presente libro, que, aunque no muy reciente, es, sin embargo, el último que ha producido la fecundísima pluma del célebre autor de «Las ingenuas.»

Posee éste, por si careciera de otros títulos, el de suscitador enconadas discusiones no bien publica una obra, signo harto elocuente de su propio valer. Fijaros, por el contrario, la indiferencia y apatía que lleva tras sí la publicación de un libro desprovisto de mérito, ó de un autor mediocre ó poco conocido; nadie se toma la molestia, no sólo de comentarle, sino de leerle.

En cambio, la publicación de una novela, de Trigo, suele servir de pretexto para que moralizadores razones se rebelen contra los admiradores del autor de «Los Demonios.»

Es indudable, pues, que esta atención que atraen sus libros no es caprichosa ni baladí; es que hay algo en ellos, por aquello de que «cuando el río suena...»

Las novelas de Trigo, aun á riesgo de excitar vuestra hilaridad, son morales, ó para mejor decir, profundamente moralizadoras.

Hay que convenir, no obstante, que, en muchas ocasiones, aquella suele ser sólo una moral acomodaticia y que todos los medios empleados suelen ser más peligrosos y crudos que la bondad del fin para corregirlos.

Además, en la mayoría de los casos psicólogo-sociólogos que el autor nos presenta en sus novelas, no pueden germinar ni hallar entusiastas en nuestraveja España tan hecha á rutinarios convencionalismos y ridículas tradiciones.

«Las posadas del amor» es un conjunto de novelitas, no del todo desconocidas para el lector, pues unas han sido publicadas en «El Cuento Semanal» y en «Los Contemporáneos» las otras.

Es difícil señalar cual puede considerarse como la más perfecta, por adolecer las novelas de Trigo, de un peculiar defecto: la falta de unidad. Claro es que me refiero á lo desordenado, á lo incompleto de su modo de hacer, ó mejor dicho, de escribir. En estas novelas de que hablo, como, «Además del frac», suelen encontrarse capítulos hermosísimos, escritos donosa y delicadamente, junto á otros reveladores del más torpe aliño literario y del más completo desconocimiento de la Gramática.

Puede, desde luego, considerarse como mejor, aparte de las crudezas inherentes á toda obra de Trigo, la que sirve de título al libro: «Las posadas del amor.»

Es una novelita tierna, delicada y útil; posee, además, el vago encanto de un platónico idilio sentimental —llamémoslo así,—nacido ante la cuna de la niña enfermita, entre el protagonista y la hermana encargada del cuidado de aquella.

Las demás producciones, no del todo malas; pero que ni llegan á la perfección de ésta, ni el autor puso en ellas toda su atención, y con esto acabaremos la primera de estas revistas donde, sirviéndonos de guía la más estrecha imparcialidad, trataremos de reseñar, siquiera sea prolijamente, el actual movimiento literario.

Gil Arribato.

## A una de tantas

### SONETOS

Vete á la iglesia; deja solo en casa al Juan Lanás que tienes por marido, deja que barra lo que no has barrido y deja que del trigo haga la masa. Ponle al garbanzo y al tacino tasa, y encárgale que evide del cocido y que vea si el rorro está dormido y mire en el establo lo que pasa. Gasta en la misa la mañana entera y no dejes la vuelta por la ida; ponte con tu marido hecha una fiera, por si encuentras salada la comida, y si algo te contesta, enfurecida, dale con el puchero en la testera.

## Déjala

No vuelvas emigrante las tus ojos hacia la patria que lloroso dejas, nada te importen sus dolientes quejas y no te cause su dolor enojos. Déjala abandonada á los antojos y vesañas de Mauya y Canalejas, á ver si á falta de hombres y de rejas llegará á producir tan sólo abrojos. Déjala que se llene de conventos, de curas y de gentes monacales, de miseria, de podre y de carcamas; quede sordo tu oído á sus lamentos nada te importen sus dolientes males y déjala que el fraile se la coma.

Crescencio S. Esculta.

# NOTICIAS

Ya es un hecho la venida á ésta, del defensor de la causa del trabajo, don Pablo Iglesias, según carta que ha recibido el concejal socialista don Eusebio Benito.

Como son tantas las personas de fuera de la localidad, que tienen vivos deseos de escuchar la elocuente palabra del batallador diputado, oportunamente daremos á conocer á nuestros lectores la fecha de su llegada, á fin de que puedan concurrir al mitin grandioso que ha de celebrarse.

El pasado lunes se hizo cargo el nuevo Comité, de la dirección del partido de Conjunción republicano-socialista.

Por referencias que nos merecen entero crédito hemos sabido que, todos cuantos integran tan importante organismo, prometieron trabajar con actividad, para que responda fielmente á los fines que se creó.

En el tren que hace su entrada en ésta á las ocho y treinta de la noche, vendrá mañana el señor inspector de primera enseñanza, con objeto de dar la conferencia pedagógica anunciada.

Como el acto es de carácter oficial, y á él han de concurrir los maestros del partido, las vacaciones veraniegas han comenzado hoy.

El fraternal banquete con que piensan obsequiar, á tan digno funcionario, promete estar muy animado, á juzgar por el número de comensales incriptos.

Además de los maestros, asistirán á él otras personas que se interesan grandemente por los sufridos mentores de la niñez, y por difundir la enseñanza primaria.

## DON BERNARDO SÁNCHEZ

### É HIJO DON JOSÉ

#### DENTISTAS

establecidos en Madrid, Veneras, 7, y en Plasencia, Marqués de Mirabel, 4, permanecerán en Béjar hasta fines de Septiembre para atender á su numerosa clientela.

Tienen establecido su Consultorio en la

PLAZUELA DE SAN GIL, NÚM. 60

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Consulta de 9 á 12 y de 3 á 6

Ha venido á Candelario á pasar la temporada de verano el concejal del Ayuntamiento de Salamanca, nuestro estimado correligionario don Filiberto Villalobos.

Lo pintoresco de la vecina villa y el afable trato de amigos cariñosos que le rodean, contribuirán poderosamente á que el ilustrado viajero pase distraído los días de su estancia.

El conocido industrial don Felipe Fernández Espina, tuvo ayer la desgracia de perder para siempre una encantadora niña de corta edad que hacía las delicias del hogar.

Muy de veras sentimos pérdida tan irreparable.

Ha venido á pasar el verano al delicioso sitio del Castañar, el secretario del gobernador civil de esta provincia.

Algunos días sube á Candelario, donde tiene algunas amistades.

### OTRA QUEJA, Y VAN...

Nuestro querido colega *La Cotorra*, valiente semanario de Granada, se queja de que no recibe BÉJAR NUEVA, cosa que nos extraña por cuanto no hemos dejado de enviarle un solo número.

¿No podrá corregirse este abuso?

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

# SECCION DE ANUNCIOS

NEURASTENIA, ANEMIA Y DEBILIDAD GENERAL

su curación con el

## MIOGENOL del Dr. M. Caldeiro

### SALUD-FUERZA-VIGOR



Tónico reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal. Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALESCENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc.

EL MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo.

Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su especie, el MIOGENOL es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—El MIOGENOL no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario, es un gran estimulante.

El MIOGENOL tonifica. El MIOGENOL fortifica. El MIOGENOL evita la inflamación de las piernas. El MIOGENOL evita los vértigos y mareos.

De venta en Béjar en las Farmacias de D. Serapio Rodríguez Zúñiga y D. Alberto Brogeras

### Se compra

una caldera de cobre en buen uso, para calentar agua.

Para tratar diríjense, á esta redacción ó al parador de San Miguel.

### SE VENDEN

dos prensas de paños con su correspondiente vapor y demás artefactos para las mismas, así como el local, que fué antes de José Hernández, sito en la calle Gerona.

Para tratar con su dueña,

BONIFACIA HERNÁNDEZ

en el mismo local.

### En Hervás

SE APLICA EL **606**

siguiéndose la técnica del doctor Azúa de San Juan de Dios, de Madrid, por el médico señor Fraile, de dicha localidad.

### SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

FONDA ESPAÑA

— DE —

VENANCIO RODRIGUEZ

BEJAR

## BÉJAR

### pintoresco é industrial

Precioso album editado por la casa DANIEL R. ARIAS

Lujosamente encuadernado, cubierta papel paño cosido con cordón de seda de los colores nacionales.

Ciento doce páginas en papel couché.

Ochenta preciosas fotografías de los sitios más pintorescos y notables de Béjar, sus alrededores, sus fábricas y establecimientos.

Baños de Montemayor.

Noticia de su historia. Su carácter. El clima. Su importante Industria, su Comercio y Agricultura.

Paseo por la Ciudad. Excursiones más notables. Poesía-descripción del Castañar.

El célebre Balneario de Baños de Montemayor.

Artísticos anuncios.

LOS PEDIDOS POR AHORA A LA

FERRETERÍA DE ARIAS

PRECIO: 1'25 ptas.—CERTIFICADO: 1'60

## CAFÉ TUPINAMBA

Los aficionados al café bueno, lo encontrarán aquí superiorísimo, á 15 céntimos taza y á 4 pesetas los abonos por 31 servicio, en el café económico que desde esta fecha queda abierto al público en la Puerta de Avila, servido por su dueño **MANUEL CAMPO**, sirviéndose también licores, cervezas, gaseosas, refrescos y helados, todo á precios muy reducidos como podrán comprobar por la siguiente:

### NOTA

Tazón de café con panecillo. . . . .	0'25 ptas.
Taza de café corriente. . . . .	0'15 »
Medias copas licores, ojen, cognac, ron, etcétera, etcétera. . . . .	0'15 »
Vino vermouth con sifón, copa . . . . .	0'15 »
Refrescos de jarabes fresa, frambuesa, limón, zarza. . . . .	0'15 »
Vino Valdepeñas, blanco y tinto copa . . . . .	0'10 »
Botella gaseosa . . . . .	0'20 »
Cerveza Mahu, Aguila, Salamanca. . . . .	0'35 »
Helados, leche ó limón, vaso . . . . .	0'25 »
Visítad este establecimiento y os convenceréis de que es verdad cuanto se ofrece.	

= BÉJAR =

DISPONIBLE

## SE VENDE

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo.

Los que deseen conocer las condiciones de venta pueden dirigirse á la dirección de nuestro semanario.

### Para colchones

Se venden borras de percha de toda confianza en la fábrica de paños de

Hijo de Higinio Cassón

COLÓN, 42, 44 y 46.—BÉJAR

### ESTABLECIMIENTO DE BEBIDAS

— DE —

Manuel Moyano Mangas

Se expenden toda clase de vinos y licores de selecta calidad garantizando su pureza.

Visítenle y se convencerán.

BARRIONUEVO, BEJAR.

Provincia de

Sr. D.